

même hostiles à notre caractère national et à nos institutions. Cet appui, l'a-t-il trouvé? Nous ne savons. Mais il est entré courageusement dans la lice, si bien qu'en ce moment il a déjà publié une suite assez notable d'ouvrages originaux, d'une lecture saine, et qui, destinés à procurer une distraction à la fois agréable et morale, peuvent être admis dans toutes les familles et dans toutes les bibliothèques destinées au peuple. Cette collection s'augmente d'année en année, et les volumes dont elle se compose alternent, sous les presses de l'intelligent éditeur, avec des grammaires, des livres scolaires et des ouvrages de science.

Cet effort a valu à M. Wesmael-Charlier un *diplôme de mérite*.

La fondation de la maison des frères Callewaert est plus récente. Elle remonte à l'année 1853, et elle est due particulièrement à l'intelligence commerciale de l'aîné des trois frères. Grâce à M. Constant Callewaert, cet établissement s'est, en moins de vingt ans, développé au point de devenir ce qu'il est aujourd'hui : un des plus importants qu'il y ait dans ce genre en Belgique ; car ses relations embrassent non-seulement tout notre marché intérieur, mais encore les Pays-Bas, l'Allemagne occidentale et même une grande partie du nord de la France. La première spécialité de cette maison a été la vente d'objets et de fournitures classiques : papier, plume, encres, cahiers à écrire, ardoises, crayons, tableaux noirs, sièges d'école, bouliers-compteurs. Mais l'établissement ne s'est pas borné là. Il s'est aussi graduel-